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Às dezessete horas e quarenta e cinco minutos do dia vinte e três de agosto do 1 

ano de dois mil e dezesseis, reuniu-se o Conselho Universitário da 2 

Universidade Federal de Lavras, no Salão dos Conselhos, Prédio da Reitoria, 3 

sob a presidência do Professor José Roberto Soares Scolforo, Reitor da UFLA, 4 

com a presença dos conselheiros Renato Elias Fontes, Rubens José 5 

Guimarães, João Cândido de Souza, Luis Roberto Batista, Renato Ramos da 6 

Silva, Luis Antônio Coimbra Borges, Márcia Fonseca de Amorim, Carlos 7 

Betlinsk, Sandro Fernandes da Silva, Carlos Eduardo Silva Volpato, Luis 8 

Cláudio Paterno Silveira, Júlio Silvio de Sousa Bueno Filho, Eduardo Alves, 9 

Sérgio Martins de Souza, Fellipe Guerra David Reis, Antonio Carlos Cunha 10 

Lacreta Junior, Maria das Graças Cardoso, Thales Augusto Barçante, Carlos 11 

Eduardo do Prado Saad, José Tarcísio Lima, Nilton Nagib Jorge Chalfun, 12 

Dulcinéia de Carvalho, Flávia Maria Avelar Gonçalves, Gustavo Puggina 13 

Rogatto, Joaquim Paulo da Silva, Joel Yutaka Sugano, Gabriela Cristina Braga 14 

Navarro, Marcos Vilela de Souza, Rossano Wagner de Lima Botelho, José 15 

Sebastião Andrade de Melo, Shirley Michelle de Alcântara, Júlio César Teixeira 16 

Júnior, Isael Aparecido Rosa, Anderson Bernardo dos Santos, Cleber Tavares 17 

de Sales, Luiz Paulo Brianezi Valim, Vinícius Lucas de Carvalho, Ana Eliza 18 

Ferreira Alvim da Silva e Rafael Rodrigues Pedemonte. Inicialmente o Senhor 19 

Presidente justificou a ausência dos conselheiros Moacir de Souza Dias Júnior, 20 

Luiz Henrique Rezende Maciel, Ulisses Azevedo Leitão, Isabela Dias Neves, 21 

Eduardo Pinto Filgueiras, Holegma Maria Lima Nunes e Tânia Mara Giarolla de 22 

Matos. Na sequência foram tratados os seguintes assuntos: Primeiro. Ata da 23 

8ª reunião do CUNI de 27/7/2016. Aprovada. Às dezessete horas e cinquenta e 24 

três minutos, o Senhor Presidente concedeu o prazo de 15 minutos para o 25 

encaminhamento de propostas que não constavam da ordem do dia, 26 
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cumprindo-se assim o inciso I, do art. 18 do Regimento Interno deste Conselho. 1 

Segundo. Recurso interposto pelo estudante Túlio de Oliveira Taveira, contra a 2 

decisão proferida pelo Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPE), 3 

referente ao seu desligamento do Curso de Graduação em Ciência da 4 

Computação, por ter infringido o prescrito no art. nº 99, da Resolução CEPE 5 

042/2007 e suas alterações. O Senhor Presidente fez um relato sobre o 6 

recurso e fez a leitura do parecer do conselheiro Rafael Rodrigues Pedemonte 7 

após o pedido de vistas a ele concedido em 27/7/2016. Os conselheiros Rafael 8 

Rodrigues Pedemonte e Luis Antônio Coimbra Borges prestaram 9 

esclarecimentos pertinentes à situação acadêmica do estudante. O conselheiro 10 

Júlio César Teixeira Júnior falou da demora na tramitação do processo, o que 11 

prejudicou sobremaneira o cumprimento das formalidades legais e deu ao 12 

estudante a chance de se recuperar. Foi discutido o desligamento imediato do 13 

estudante e o desligamento após o término do período letivo em curso, para 14 

que o estudante pudesse aproveitar os créditos das disciplinas cursadas neste 15 

período em outro processo seletivo. Foram levantadas as possibilidades de 16 

abertura de precedentes para outros casos de desligamento. O Senhor 17 

Presidente esclareceu que este Conselho Universitário é soberano em suas 18 

decisões e que todos os recursos interpostos referentes aos desligamentos de 19 

estudantes são julgados conforme as peculiaridades de cada caso e à luz dos 20 

argumentos e justificativas apresentadas. Após ampla discussão, deliberou-se 21 

com quatro abstenções de votos e dois votos contrários, pela retirada do 22 

processo da pauta para discussão posterior. Terceiro. Transmissão ao vivo, 23 

via internet, das sessões deste Conselho, em cumprimento ao disposto no item 24 

V do Termo de Acordo resultante das negociações entre a Reitoria e o 25 

Sindicato dos Servidores Técnico-Administrativos da UFLA (SINDUFLA) 26 
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realizadas em período de greve. O Senhor Presidente discorreu acerca do 1 

Acordo que foi assinado em 27/7/2016, de seus dispositivos e da forma de 2 

atendimento, por este Conselho, do pleito acordado com o SINDUFLA. 3 

Informou que existem vários órgãos de várias esferas que transmitem para a 4 

população em geral suas reuniões como forma de dar amplo conhecimento e 5 

transparência de suas ações. Esclareceu que este Conselho pode aprovar a 6 

transmissão das reuniões via internet e constituir uma comissão para que 7 

regulamente esta prática ou constituir uma comissão para analisar o pleito e 8 

propor a transmissão, bem como a forma de se colocar em funcionamento este 9 

procedimento. Após discussões, deliberou-se com 38 votos favoráveis e 2 10 

abstenções pela aprovação da transmissão das reuniões deste Colegiado via 11 

internet. Na sequência foi aprovada também a constituição de uma comissão 12 

composta pelos conselheiros Fellipe Guerra David Reis, José Sebastião 13 

Andrade de Melo, Anderson Bernardo dos Santos, Cleber Tavares de Sales e 14 

Rafael Rodrigues Pedemonte, para que, sob a presidência do primeiro, e num 15 

prazo de sessenta dias, proponha as normas que regulamente a decisão deste 16 

Conselho, bem como proponha alterações no Regimento Interno deste órgão 17 

para que o mesmo seja revestido de juridicidade para atendimento às normas a 18 

serem propostas. Quarto. Alteração do prazo de convocação das reuniões do 19 

Conselho Universitário, conforme inciso VI do Termo de Acordo mencionado no 20 

item “Terceiro” desta ata. Colocado o assunto em discussão, deliberou-se pela 21 

aprovação do pleito, devendo as reuniões dos órgãos colegiados da UFLA 22 

serem convocadas, a partir desta data, com antecedência mínima de cinco dias 23 

úteis, alterando-se assim os dispositivos do art. 13 do Regimento Geral da 24 

UFLA. A alteração aprovada terá impacto sobre os órgãos colegiados da UFLA 25 

dispostos no respectivo artigo. Deliberou-se também pela inclusão do pequeno 26 
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expediente previsto no Regimento Interno do CUNI para os demais órgãos 1 

colegiados da UFLA, bem como a possibilidade de inserção, nas reuniões, de 2 

uma pauta extra para os assuntos relevantes à instituição. Quinto. Divulgação 3 

das atas deste Conselho em sua integridade no sítio eletrônico da UFLA, 4 

conforme inciso VII do mesmo Termo de Acordo firmado entre a Reitoria e o 5 

SUNDUFLA. Após discussões, foi aprovada a proposta formulada no referido 6 

Acordo, devendo as atas serem publicadas no prazo máximo de cinco dias, 7 

contados da data da reunião de sua aprovação. Sexto. Planejamento 8 

Estratégico do Departamento de Ciência dos Alimentos para o quadriênio 9 

2016-2020. Para a apresentação foi convidado o conselheiro Luis Roberto 10 

Batista, chefe do Departamento de Ciência dos Alimentos (DCA) que iniciou 11 

sua fala abordando sobre a construção e o objetivo deste documento como 12 

importante ferramenta gerencial, que possibilita uma visão do presente 13 

momento e as potencialidades do DCA para o futuro, além de servir de 14 

instrumento de controle e revisão dos objetivos, metas, estratégias e 15 

programas de ação, o que permite identificar as oportunidades com foco no 16 

desenvolvimento. O conselheiro falou também da tramitação no âmbito do 17 

Departamento e da metodologia utilizada na elaboração; e ainda elencou os 18 

pontos positivos e negativos que foram considerados pelo Departamento na 19 

construção da proposta, bem como as perspectivas dos envolvidos neste 20 

planejamento. Enfatizou que o processo representa o comprometimento dos 21 

professores, técnicos e estudantes com o futuro do DCA e com a Universidade, 22 

a melhoria da qualidade do ensino e uma preparação do Departamento para as 23 

mudanças do ambiente e competitividade. Terminada sua apresentação o 24 

Senhor Presidente enalteceu a iniciativa do Departamento de Ciência dos 25 

Alimentos e enfatizou que o objetivo da apresentação do Plano Estratégico do 26 
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DCA neste Conselho é estimular os demais departamentos didático-científicos 1 

da UFLA para a mesma prática, como forma de instrumento de planejamento 2 

dos departamentos e de uma gestão mais eficaz e compartilhada. Atendendo 3 

aos questionamentos, o conselheiro Luis Roberto Batista informou que o Plano 4 

Estratégico foi elaborado pela UFLA Júnior Consultoria Administrativa num 5 

acordo firmado entre o DCA e o Departamento de Administração e Economia.    6 

Os conselheiros Luiz Paulo Brianezi Valim, Luis Cláudio Paterno Silveira e José 7 

Tarcísio Lima parabenizaram e o conselheiro Antonio Carlos Cunha Lacreta 8 

Junior sugeriu que a prática de elaboração de Planos Estratégicos seja 9 

institucionalizada. O Senhor Presidente informou que em breve este Conselho 10 

discutirá a mudança da estrutura organizacional da UFLA, o que com certeza 11 

demandará a elaboração de um Plano Estratégico que contemple as etapas 12 

para a sua implantação, bem como deverão ser feitos planos estratégicos para 13 

cada faculdade/escola com o objetivo de propiciar a continuidade de ações. 14 

Enfatizou que cada departamento deve iniciar discussões com vistas ao 15 

planejamento que será necessário em decorrência da mudança estrutural. 16 

Sétimo. Assuntos Gerais. a) O conselheiro Júlio Silvio de Sousa Bueno Filho 17 

deu ciência da impossibilidade de atendimento de funcionário terceirizado pelo 18 

ambulatório da UFLA. O Senhor Presidente esclareceu que o objetivo do 19 

ambulatório é o atendimento a situações de emergências para todos da 20 

instituição, e que tem acontecido de pessoas externas à comunidade 21 

universitária recorrerem ao ambulatório. Falou que vai verificar junto à Pró-22 

Reitoria de Assuntos Estudantis e Comunitários o ocorrido; b) O conselheiro 23 

Luis Cláudio Paterno Silveira discorreu acerca das dificuldades enfrentadas 24 

com o serviço de internet da UFLA e do provedor do email institucional. O 25 

conselheiro Anderson Bernardo dos Santos esclareceu que o gerador utilizado 26 
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pela Diretoria de Gestão de Tecnologia da Informação (DGTI) apresentou 1 

falhas, para o qual já foi solicitado o reparo. Esclareceu ainda que a DGTI tem 2 

trabalhado na melhoria dos serviços prestados. O conselheiro José Tarcísio 3 

Lima sugeriu que a DGTI faça uma apresentação neste Conselho sobre os 4 

problemas vivenciados pela mesma com relação à navegação e à utilização do 5 

email que afetam todos os usuários da UFLA; c) O Senhor Presidente em sua 6 

fala discorreu acerca do orçamento da UFLA previsto para o ano de 2017 em 7 

que o corte será de 37% para investimento e que o custeio será baseado na 8 

Lei Orçamentária Anual (LOA) de 2016 sem qualquer correção. Para este ano 9 

o corte foi da ordem de 10 milhões para o custeio e 50% para o investimento, o 10 

que comprometerá bastante a instituição. Enfatizou a gravidade da situação e 11 

que tem contado com o apoio dos deputados federais Reginaldo Lopes, Carlos 12 

Melles e Domingos Sávio numa tentativa de se articular junto ao Ministro de 13 

Estado da Educação uma solução. Informou que já conseguiu se reunir com o 14 

Ministro, ocasião em que apresentou os projetos em andamento na UFLA e 15 

manifestou também o passivo ainda existente, em ações já pactuadas com o 16 

MEC, além da demanda urgente de liberação de limites de recursos para a 17 

continuidade dos investimentos em infraestrutura física, para as várias 18 

estruturas em andamento no câmpus, considerando-se o contingenciamento de 19 

50% de recursos de capital do orçamento de 2016. O ministro foi sensível às 20 

causas da UFLA e assumiu o compromisso de dar atenção especial às 21 

urgentes demandas apresentadas, incluindo a liberação dos limites de 22 

empenho e a garantia de que dará condições à Universidade para a conclusão 23 

das estruturas. A mesma atenção será dada aos pleitos relacionados ao 24 

orçamento de 2017, em negociação com a equipe econômica do Governo, 25 

porém, enfatizou o Senhor Presidente, que a situação é preocupante. O 26 
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conselheiro Rossano Wagner de Lima Botelho disse que a UFLA deve se 1 

posicionar publicamente para conseguir o apoio da comunidade. O Senhor 2 

Presidente falou que precisamos primeiramente tentar uma negociação antes 3 

de envolvermos a comunidade e que precisamos ser cautelosos quanto a isto 4 

para não prejudicar o andamento das negociações. O conselheiro José 5 

Tarcísio Lima falou que a comunidade está aquém dos acontecimentos e que 6 

as questões relatadas devem ser discutidas por este Conselho, embora as 7 

decisões sobre o orçamento e prioridades durante a crise sejam de 8 

responsabilidade da Diretoria Executiva; questionou o papel deste Conselho 9 

para ajudar a minimizar a crise. O Senhor Presidente explicou como é 10 

negociado o orçamento e do curto prazo para a tomada de decisões. O 11 

conselheiro Júlio Silvio de Sousa Bueno Filho sugeriu uma moção de denúncia 12 

quanto à situação enfrentada pelas universidades, o que segundo o Senhor 13 

Presidente, a seu ver não ajudaria no momento. Após outros esclarecimentos, 14 

os informes e discussões foram encerrados. Às vinte horas e cinquenta e cinco 15 

minutos, nada mais havendo a ser tratado, o Senhor Presidente encerrou a 16 

presente reunião, e para constar eu, Ione Dias Bertolucci, secretária, lavrei a 17 

presente ata que, após ser aprovada, será assinada por mim, pelo Presidente e 18 

demais presentes na reunião de aprovação da mesma.  19 
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